

Association « Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne »

10° Anniversaire

Compte-Rendu d'Assemblée Générale du 1er octobre 2022 à Montjoux

Membres du CA présents : Colette Lembert (Maire de Montjoux, membre honoraire), Alain Douzou (Président), Olivier Nasr (Trésorier sortant), Ghislaine Nasr, Madeleine Macq, Claire Marçais.

Membres présents : Bernadette Cros-Deulin, Anne Gros, Suzanne Douzou, Alain Andrieu, Lili Bousquet

Excusés : Didier Delheure (vice-président), Françoise Galès, Jean Froment, Remi Lescoeur (Secrétaire), Sandra et Gérard Blaquièrre

Pouvoirs confiés : Jean Froment, Josette Cros, Fernand Afonso, Christian Gros, Roselyne Pouget.

Le conseil d'administration de l'association s'est réuni deux fois dans l'année écoulée le 02 mai et le 23 juillet.

1) Rapport d'activité annuel 2021-2022 (par Alain Douzou, Président de l'association)

Durant l'année écoulée la principale activité du bureau a été de constituer les dossiers de demande de subventions aux collectivités territoriales pour les travaux de réfection de la toiture du chœur très délabrée et n'assurant plus l'étanchéité pour la voute. Le bouclage des dossiers réalisés avec la collaboration active de la Mairie grâce à Mme Colette Lembert, maire et le concours de Mme Roques secrétaire, a permis l'attribution de subventions de la part de l'Etat (DRAC) à hauteur de 25%, du département et de la région à hauteur de 20 % pour chacun(e) pour un montant total de travaux de 15 446 €.

Pour ces 10 années d'existence l'association a donc pu programmer la réalisation d'une deuxième tranche de travaux après la sécurisation des arases en 2019, la réfection de la couverture du chœur en lauzes calcaires de pays.

Les travaux débutés le 17 octobre et réalisés par la SARL Séverac s'accompagnent du rejointage du pignon-est dominant le chevet (voir photos).

En juillet, la marbrerie Bony (rue de l'Egalité à Millau), a installé 2 panneaux sur le bâtiment de Saint Martin l'un explicatif l'autre portant le logo de St Martin (œuvre de la sœur d'Olivier Nasr). Réalisés par Eric Loiselet graphiste indépendant, ils ont été officiellement inaugurés le 19 août en présence et de Madame Colette Lembert maire de Montjoux, de M. Jean-Claude Fournier ancien maire, des membres de l'association et de visiteurs.

Grâce à l'appui de la Mairie et de son technicien Tony, le dégagement d'une partie des pierres accumulées au cours des années contre le mur nord de Saint Martin avait préalablement eu lieu. En tout, ce sont 4 à 5 m3 qui ont été enlevés.

Association « Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne »

L'intérieur du chœur a également été dégagé durant l'année écoulée de tous les éléments parasites dus à sa transformation en grange et écurie dans les années 1930. Enlèvement du plancher et des poutres par Didier, démontage de la mangeoire, dégagement du seuil au niveau de l'arc triomphal... Désormais le chœur a retrouvé son volume et son caractère originels.

Il reste encore vraisemblablement 30 à 50 cm d'épaisseur de gravats à dégager pour retrouver le niveau du sol initial.

Les fenêtres du chœur dont les ébrasements sont partiellement colmatés à la base seront remises dans leur état d'origine. L'une d'elle en partie détruite fera l'objet d'une reconstitution par une entreprise agréée.

Ainsi peu à peu l'église la plus ancienne et la plus emblématique de la paroisse bénéficie-t-elle d'une sécurisation du bâti et retrouve-t-elle son aspect originel. C'est un réel succès pour notre association qui en avait fait son objectif majeur.

Pour consacrer les 10 ans d'existence de notre association, en coopération et avec l'aide efficace des vigneronns de Candas une « **Fête de St Martin et de la Vigne** » a été organisée le 19 août, un moment très agréable pour tous, positif pour beaucoup. Deux chorales celle du Festenal de la Muse et celle de la Muse-Chœur ont ouvert la soirée dans l'église de Candas et attiré un public nombreux et chaleureux. Nous les remercions tous de leur présence.

Le repas a ensuite réuni 75 convives (des demandes d'inscription n'ayant pu être satisfaites au-delà) et 10 bénévoles-organisateur. L'ambiance autour des mets locaux et des vins de Candas fut jusqu'à une heure avancée des plus conviviales.

2) Concernant les aspects financiers (présentation par Olivier Nasr trésorier)

Au niveau des adhésions un certain tassement a été constaté par rapport aux années précédentes; malgré 7 adhérents nouveaux un déficit se constate au niveau des renouvellements (-13). Si le nombre d'adhérents dépasse les 40, il n'atteint pas les 50 à 60 comptabilisés antérieurement.

Un appel est donc lancé – l'année n'étant pas terminée et les besoins financiers étant toujours présents, à ceux qui auraient oublié de nous renouveler leur confiance.

Sur le plan financier le bilan annuel est cependant légèrement positif (+ 197,80 €) malgré les dépenses occasionnées par la fête du 19 août (prise en charge par l'association des repas de 26 choristes). Les avoirs bancaires s'établissent à 2.880 €.

Par ailleurs l'association dispose de fonds en dépôt à la Fondation du Patrimoine à hauteur de 10 450 €. Les dons permettant une déductibilité de 66% sont toujours possibles en se rendant sur le site : <https://www.fondation-patrimoine.org/62874>

Eglise Saint-Martin d'Ayguebonne à Montjoux.

Pour le financement des travaux :

Coûts : - couverture : 12.476
- Maçonnerie : 2.970
- Total : 15.446

Association « Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne »

Financement

- Etat :	3.861
- Département :	3.100
- Région :	3.100
- Total :	10.061

L'association règlera : 5.385 €

Nous rappelons que notre association se refuse à gréver le budget de la Commune qui fait l'avance du règlement des factures et nous apporte par ses services une aide multiforme. Nous tenons une fois de plus à en remercier les élus.

Suite à ce rapport M. Olivier Nasr a mis fin à 7 années de fonction en tant que Trésorier. Il a reçu Quitus (à l'unanimité) pour sa gestion et reçu nos remerciements reconnaissants. Il fera désormais partie du Bureau en tant que vice-président.

3) Constitution du Conseil d'Administration et du Bureau

- Votes de renouvellement des mandats : M. Remi Lescoeur réélu
M. Douzou Alain réélu
- Vote de désignation nouveaux membres du C.A : Mme Anne Gros
M. Alain Andrieu
Mme Gros est désignée par les membres du C.A à la fonction de Trésorière.

Rappel : **Constitution du Bureau**

Mme Colette Lemberth présidente honoraire
M. Alain Douzou président
M. Remi Lescoeur Secrétaire
MM. Didier Delheure, Olivier Nasr vice-présidents
Mme Anne Gros Trésorière
Mme Claire Marçais secrétaire adjointe, chargée de la communication

4) Projets pour 2023

- Mise en place d'un site internet actualisé sur St Martin en relation avec Alexis Carrière.
- Rappel de l'existence d'un site St Martin sur facebook alimenté par Claire
- Poursuite du réaménagement du chœur et dégagement des abords de l'église, Travaux sur les ouvertures en lien avec l'ABF
- Proposition de parcours pédestres autour de St Martin en lien avec la réouverture de l'ancien chemin d'accès depuis la route de St Rome de Tarn (pancarte installée). Projet d'un lien avec les dolmens de Concoules.
- Parcours en été 2023 de repérage des anciennes fortifications de Montjoux avec Marc Vayssière
- .../...

Fouace de St Rome, cidre, jus de pomme du Cambon ont accompagné la clôture de l'AG

Association « Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne »
Couvreur et maçons sur le toit du chœur et le mur pignon le lundi 24/10/2022



Journée de travail dans l'été 2022 par des bénévoles et le cantonnier de la mairie de

p4-28/10/2022

Association « Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne »

Montjaux avec son matériel.



Repas d'Anniversaire des 10 ans de l'Association (voir compte rendu)

